

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7162

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'75 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 23 DE SETIEMBRE 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LA CATÁSTROFE DE ARENA DEL REY

Telegrafian de Granada al «Imparcial».

La comisión enviada desde aquí llegó ayer á Arenas del Rey.

Espantoso fué el cuadro que á la vista de los comisionados se ofreció. Del pueblo provisional no queda ya ni vestigios.

Se confirma que el incendio tuvo principio en una choza, y que por los sombreros se comunicó á las casetas de madera. Todas fueron consumidas en el espacio de una hora.

La situación de los vecinos de Arenas no puede ser más triste. Carecen en absoluto de albergues. Como no han empezado la recolección, les espera un invierno verdaderamente terrible.

En el mes de Enero decían el gobierno y la Junta de Barcelona que para el mes de Mayo estaría terminada la reconstrucción del pueblo con edificios definitivos. Estamos en Setiembre, y ni siquiera han empezado los trabajos preparatorios, y se puede asegurar que, por muy pronto que empiecen, no terminarán en Abril del año próximo.

Urge, pues, adoptar alguna determinación respecto al albergue que hayan de tener durante el invierno las muchas familias que no tienen donde guarecerse. Si nada se hace, todas esas familias perecerán víctimas de la intemperie.

Se ha verificado hoy una subasta para construir en Arenas las noventa casas que costea Barcelona, y no ha habido licitadores en Barcelona ni en Granada.

Pronto comenzarán las lluvias y con ellas vendrán la interrupción de las comunicaciones y las dificultades para realizar cualquier obra. ¿Qué va á ser de los infelices habitantes de Arenas?

Pera ese pueblo salió anoche un delegado de la comisión régia con 8 cargas de víveres.

Se dice que el Sr. Lasala, comisario régio, llegará mañana á Granada.

Se acaba de recibir un telegrama de la sociedad «Fomento de la producción nacional» de Barcelona, en que se anuncia el envío de ropas para los habitantes de Arenas del Rey.

En Beznar quedó ayer terminada la construcción de los edificios costeados por Cartagena y Jerez de los Caballeros.

En Granada aumenta el hambre. Numerosos grupos de braceros se han presentado hoy en el ayuntamiento á pedir trabajo.

En la construcción del nuevo camino par el cementerio serán empleados mil obreros. La crisis es, sin

embargo, tan profunda, que será preciso emprender más obras para ocupación á los muchísimos jornaleros que carecen de trabajo.

La epidemia colérica se ha extinguido.

LA SUBLEVACIÓN DE LA RUMELIA.

Siguen siendo graves las noticias de Oriente.

La unanimidad del movimiento en la Rumelia contra Turquía ha sido tal, que no ha ocurrido ni una sola colisión.

El príncipe Alejandro es aclamado con delirio.

Ha llegado á Filipopolis el príncipe de Bulgaria.

Los habitantes de la Rumelia le recibirán con entusiasmo.

El príncipe ha dirigido á los búlgaros una proclama en la que declara que acepta el título de príncipe de las Bulgarias del Norte y del Sur cuya unión es un hecho ya, y les promete asegurar la paz y la tranquilidad pública.

Después de leerse esta proclama se ha cantado un Te-Deum en todas las iglesias de Sofía y otras ciudades de la Bulgaria.

Hay muchísimo entusiasmo por la unión de las dos Bulgarias, secretamente auxiliada por los rusos.

En la Bulgaria y en la Rumelia todo el mundo no piensa más que en armamentos.

Los periódicos rusos son generalmente favorables al movimiento iniciado en la Rumelia y dicen que era inevitable.

Añaden que Turquía no podrá prolongar su existencia en Europa sin hacer concesiones territoriales.

«El Times» dice que la revolución de Rumelia amenaza con prender fuego á la Macedonia, y causa desasosiego al Austria y más todavía á Turquía.

En los círculos bien informados de Paris, corría el rumor de que la agitación en Macedonia complica todavía más la cuestión de Oriente.

La «Gaceta de Saint James» de Londres, cree que la revolución de Rumelia causará la ruptura de los tres imperios.

El príncipe Alejandro de Bulgaria ha notificado á las potencias la unión de la Bulgaria y la Rumelia.

Los periódicos de Viena acusan al príncipe de Bulgaria de haber violado los tratados, aunque considerando la unión de ambos Estados como hechos consumados.

Se espera una inmediata invasión del ejército turco en la provincia de Rumelia y un choque formidable con el ejército de Bulgaria que está deseando batirse en pró de sus hermanos de Rumelia.

Algunas partidas insurrectas se han levantado ya en la Albania.

Austria ha dado orden de movilizar tropas que refuercen su ejército de ocupación en la Bosnia y en la Herzegovina. Austria procede en todo de acuerdo y apoyada por Alemania.

En Grecia reina una profunda excitación.

Dicen de Paris, que segun informes autorizados, el príncipe de Bulgaria ha obrado contra los deseos de Rusia, impulsado por las necesidades creadas por la opinión.

El rumor de que las grandes potencias ofrecerán una compensación financiera á Turquía es inverosímil. Turquía no se halla dispuesta á aceptar semejante solución, considerando absolutamente necesario conservar la frontera de los Balkanes, sin lo cual Constantinopla sería una ciudad abierta.

En su consecuencia, Turquía está decidida á luchar hasta restablecer el statu quo.

La situación es muy grave, y es probable que las potencias trabajen en favor de la paz.

El ejército del principado de Bulgaria se compone reglamentariamente de 24 batallones de infantería, de cuatro compañías, 12 baterías de artillería con 96 cañones, dos compañías de artillería de fortaleza, cuatro compañías de veteranos y una «droujina» ó legión de instrucción. El efectivo de paz es de 17.670 hombres, el de la guerra de 52.000 hombres, de los cuales 36.000 componen el ejército de campaña.

La Rumelia oriental tiene milicias locales formadas en su origen por oficiales rusos ó búlgaros que han servido en Rusia.

EL ESTADO

DE LA CUESTION CON ALEMANIA

Dice un periódico de Madrid:

Por telegramas de Berlin supose ayer que por la tarde debia celebrarse una entrevista con Bismark nuestro representante en aquel punto, señor conde de Benomar.

Esperábase anoche algún telegrama que reflejara las impresiones que el señor conde de Benomar hubiera sacado de la entrevista respecto á la nota-contestación del gobierno alemán; pero á última hora no se había recibido, ó por lo menos así se aseguraba en los centros oficiales.

Aunque las corrientes pesimistas en este asunto se acentúan de día en día entre los ministeriales, hace creer el que anoche no habían llegado noticias directas de Berlin la tranquilidad que se notaba en los sitios donde producen natural movimiento, y el que el Sr. Cánovas del Castillo

después de permanecer toda la noche fuera de la Presidencia, al volver se retiró en seguida á sus habitaciones á descansar.

Créese que esas noticias se recibirán hoy.

Ocupándose del mismo asunto dice *La Correspondencia*.

Esta mañana empezaron á circular noticias sobre el texto del telegrama, como avance de la conferencia celebrada entre el canciller alemán y nuestro ministro en Berlin, y como sucede siempre, hicieron comentarios favorables unos y desfavorables otros.

En vista de la disparidad de opiniones sobre el particular, nos hemos procurado la versión oficial, que es como sigue:

«Ayer se celebró la primera conferencia entre el príncipe de Bismarck y el conde de Benomar.

«Fué sumamente cordial y se empezó en ella á discutir el asunto de las Carolinas, con un espíritu tan amistoso, que permite esperar una solución satisfactoria.»

Y últimamente segun un telegrama que publica un periódico de Madrid, la «Gaceta Nacional» de Berlin dice que Alemania no admitirá la prioridad de la ocupación de Yap por España, sino con ciertas condiciones.

El mismo periódico confiesa que los buques españoles llegaron á Yap antes que la cañonera alemana.

LO INESPERADO.

Tomamos sin comentarios del periódico «El Resumen».

«Acaba de surgir de entre las columnas de la prensa alemana.

Desde allí ha pasado á las de un periódico belga poco conocido: *La Meuse*.

De *La Meuse* lo recoge esta mañana nuestro colega *El Globo*, y de *El Globo* nosotros, que vamos á exponer la cosa sin apreciaciones ni comentarios. Como dice el diario posibilista, de suyo es ella lo bastante fuerte para que no haya necesidad de entregársela con reieves y notas al juicio de la opinión pública.

Todo el mundo conoce la nota colectiva con que Alemania é Inglaterra negaron en 4 de Marzo de 1875 nuestro derecho de soberanía sobre las islas Carolinas. El Gobierno alemán la ha invocado recientemente, aduciendo además el silencio de nuestra diplomacia como una prueba de que nosotros mismos reconocíamos la validez de aquella protesta.

Todo el mundo sabe también que los gobernantes españoles se han defendido con el argumento de que su